

Conferencia de prensa de Carlos Altamirano

"LA MAS IMPORTANTE TAREA DEL PUEBLO CHILENO:

UNIDAD PARA DERROCAR A LA DICTADURA MILITAR FASCISTA"

"Salvador Allende vive para siempre en el corazón agradecido de todos los verdaderos chilenos. Fue derrocado un gobierno, pero la revolución no ha sido derrotada. Está viva". Así expresó Carlos Altamirano, Secretario General del Partido Socialista de Chile, durante el curso de una conferencia de prensa que ofreció en el Salón de la Solidaridad del hotel Habana Libre.

Altamirano, uno de los dirigentes revolucionarios más buscados por los fascistas chilenos -por cuya cabeza ofrecieron cinco mil dólares-, entró a las 4 y 15 de la tarde al Salón profusamente iluminado por los reflectores que emplean la televisión, el cine y los fotógrafos. Altamirano, antes de sentarse, se despojó de un jacket color verde que vestía y lo colocó en el espaldar de la silla. Al fondo, una gigantesca foto de Salvador Allende, al lado, la enseña nacional.

Más de un centenar de periodistas nacionales y extranjeros esperaban en silencio. Junto a Altamirano ocuparon asientos Julio Bentez, Hernán Coloma y Guaraní Pereda, miembros del Comité Central del Partido Socialista de Chile, y Francisco Fernández y Domingo Alvarez, presidente y vicepresidente, respectivamente, del Comité Chileno de Solidaridad con la lucha antifascista constituido en Cuba.

Alfredo Viñas, director de la emisora Radio Habana-Cuba, hizo la presentación, e inmediatamente entregó el micrófono a Altamirano, y éste expresó:

Señores periodistas, nacionales y extranjeros, concurro a esta conferencia de prensa para denunciar y acusar, desde esta alta tribuna, a la dictadura militar fascista enseñoriada de Chile a través del terror más sangriento.

"Denuncio y acuso los crímenes y sus criminales, así como también denuncio y acuso a los autores intelectuales de ellos, que en la sombra y a la distancia, prepararon, financiaron y dirigieron el golpe militar fascista: a los Estados Unidos de Norteamérica.

"Si los señores periodistas me lo permiten, antes de responder a sus preguntas, quiero precisar algunos conceptos acerca de la etapa que hemos comenzado a vivir, a partir del 11 de septiembre".

Durante 26 minutos Altamirano estuvo leyendo. Lo hizo despacio. Todos los presentes seguimos con atención cada una de las palabras del dirigente revolucionario chileno. Denuncia a los crímenes y atropellos de los fascistas, exaltación de la heroica lucha de resistencia del pueblo chileno, énfasis particular en la más importante tarea de conformar la unidad indestructible de todas las fuerzas antifascistas, agradecimiento por la solidaridad mundial con el pueblo de Chile, rendición de homenaje "al más grande de los militantes de la lucha revolucionaria chilena: Salvador Allende", eran los pasajes más trascendentales del documento que leyó Altamirano.

Y así expresó:

CHILE OCUPADO

Chile se encuentra ocupado militarmente desde el 11 de septiembre de 1973.

"Las fuerzas armadas declararon la guerra a su propio pueblo, estableciendo un profundo divorcio entre lo que había constituido una identidad a lo largo de siglo y medio de historia republicana y democrático-representativa: el pueblo y las fuerzas armadas.

El Ejército es hoy el verdugo del pueblo.

"La resistencia popular ha sido extraordinariamente valerosa.

"El pueblo prácticamente luchó desarmado. Resistió heroicamente a cien mil hombres integrantes de las cuatro ramas de las fuerzas armadas. Se combatió en el campo, en las minas y en las ciudades.

"Estuvimos en empresas donde se luchó. Estuvimos en poblaciones bombardeadas.

"Hubo inmensas pérdidas humanas. Más de quince mil asesinados. Más de treinta mil detenidos políticos. Decenas de miles de torturados. Más de doscientos mil desarraigados de sus actividades de trabajo y veinticinco mil estudiantes expulsados de las universidades.

"El terro establecido por la Junta es indescriptible. Y no cesa. Todo lo contrario, va en aumento.

"Pero en la misma medida que aumenta el terror, crece la heroica resistencia del pueblo y el repudio a la Junta.

"En todos los hogares dondê estuve refugiado comprobé a través de testimonios de mis compañeros, cómo personas, grupos y sectores que antes se oponían al gobierno de la Unidad Popular hoy se manifiestan en contra de la Junta fascista.

"La pequeña y mediana burguesía ha visto y sufrido los procedimientos criminales usados por la Junta contra hijos, hermanos, padres, amigos y conocidos de ellos.

"Pocos han dejado de ser heridos por actos criminales de la Junta fascista.

"Podemos asegurar con entera responsabilidad que, si en marzo de 1973 obtuvimos el 44 % de los votos, hoy ese porcentaje se eleva a más del 70 %.

"El germen de nuestra indestructible unidad revolucionaria se ha consolidado en la lucha misma. La lucha ha sido la mejor universidad donde se ha fraguado el proceso de unidad. El Partido Democratacristiano y la Iglesia Católica difícilmente podrán continuar manteniendo su apoyo o bien su "neutralidad benévola" frente a la junta militar. Si desean conservar una mínima influencia política y moral en la sociedad chilena, no podrán cerrar los ojos ante los crímenes inauditos cometidos por el fascismo totalitario".

PERSPECTIVAS

"La Junta fascista ha fijado las reglas de la lucha revolucionaria popular.

"Chile, en su ciento cincuenta años de gobierno republicano y representativo, casi ininterrumpido, no había conocido nada semejante. La gran burguesía y el imperialismo han ahogado en sangre la democracia burguesa. Salvador Allende y el gobierno de la Unidad Popular se habían planteado "la vía chilena al socialismo" como una vía democrática pluralista, realizada de acuerdo con la Constitución y con respeto a todas las ideologías y partidos políticos. Esta concepción ha caído derrotada militarmente el 11 de septiembre.

"La "pacífica y democrática burguesía chilena" recurrió a la violencia contrarrevolucionaria armada para aplastar el proceso de transformaciones estructurales, al precio de adular y traicionar todo lo que había sostenido en cuanto a su irrestricta adhesión a los valores de vida cristiana, al régimen democrático, a las libertades individuales y el estado de derecho.

"La burguesía derrotada políticamente en las urnas se asiló en lo cuarteles y apoyada por el imperialismo dio el golpe militar con el objeto: Primero, de liquidar la institucionalidad que había permitido el acceso al gobierno de la Unidad Popular por la vía electoral, Segundo, erradicar el marxismo como ideología, y a todas aquellas fuerzas progresistas que se hubieran pronunciado por cambios revolucionarios, Tercero, el exterminio físico de los dirigentes y principales militantes de la Unidad Popular, Cuarto, eliminar todas las conquistas de los trabajadores, restableciendo en plenitud el régimen capitalista anterior al 4 de septiembre de 1970 e incluso, anterior al 4 de noviembre de 1964, año de ascensión al poder del señor Frei, y Quinto, renegociar con los monopolios multinacionales norteamericanos la nacionalización del cobre, aprobada por la unanimidad de los partidos políticos chilenos.

"La reacción para lograr estos objetivos recurrió a la última forma de dictadura, a la más brutal y la más sangrienta, a la dictadura militar fascista.

"La reacción ante la posibilidad de perder definitivamente el poder, no trepitó en reemplazar el voto por el fusil, el régimen parlamentario, por el régimen fascista, y la institucionalidad burguesa, por la fuerza, convertida en única y suprema institución de la burguesía.

"La dictadura fascista chilena a diferencia del fascismo europeo de la década de los años 30, está destituida de todo apoyo de masas, se encuentra aislada social y políticamente y hasta el momento, no ha utilizado la demagogia anticapitalista y antiliberal como lo hiciera Hitler y Mussolini. *Otro error*

He aquí la crítica de la tesis
"Por sobre las presuntas "peculiaridades" del caso chileno han prevalecido las leyes universales de todo proceso revolucionario. La reacción nacional e internacional, ha mostrado una vez más su verdadero rostro. Ella no defiende los valores de la libertad, ni de la democracia en sí, sino en cuanto le sirven para mantener su status de vida y sus intereses de clase.

"Este fue, tal vez, el más grave error de la Unidad Popular, su error fatal. Creer en los sentimientos democráticos y legalistas de la burguesía, en la obediencia secular de los altos mandos de las fuerzas armadas a la Constitución y a las leyes y en la neutralidad del imperialismo, dado el carácter estrictamente legal, que revistió la nacionalización del cobre, del hierro, del salitre y otros consorcios comerciales, industriales y financieros norteamericanos.

"La reacción chilena y el imperialismo norteamericano han dado una nueva lección a las fuerzas progresistas, democráticas y revolucionarias del mundo. Estas han de recogerlas y valorarlas en toda su inmensa proyección histórica.

"Transitoriamente nadie duda^{que} del triunfo del golpe militar fascista importa una gravísima derrota para el movimiento popular chileno y revela un retroceso momentáneo de las fuerzas revolucionarias latinoamericanas, en relación con la estrategia continental del imperialismo. Esta estrategia ha logrado éxitos transitorios, además de Chile, en Brasil, Uruguay y Bolivia y se propone como objetivos inmediatos, derrocar los gobiernos de Argentina, Perú y Panamá.

"La gravísima crisis que afronta Estados Unidos, crisis que se expresa en el plano económico, político, militar y también moral, en Watergate, Viet Nam, la guerra del Medio Oriente, la crisis de la energía, la crisis monetaria, la crisis de la sociedad de consumo, las contradicciones crecientes entre las grandes potencias capitalistas occidentales, han obligado a Estados Unidos a replegarse sobre su "patio trasero". Pretenden consolidar su poder a través de regímenes dictatoriales, la forma más extrema la constituyen la dictadura fascista en Chile, puesto que allí también se encontraba el eslabón más débil de su cadena, dado el alto grado de desarrollo y conciencia de las fuerzas populares y revolucionarias".

T A R E A S

"La primera tarea -la más importante- conformar la unidad indestructible de todas las fuerzas revolucionarias y de todas las fuerzas democráticas y patrióticas antifascistas.

"El logro de esta unidad es la primera gran victoria del pueblo chileno y su única garantía de victoria futura.

"A ella deben subordinarse todas las posibles discrepancias tácticas. → OPORTUNISMO

"Unidad, en un más alto nivel, de todos los partidos y movimientos que integran el partido federado de la Unidad Popular.

"Unidad más profunda y real entre los partidos socialistas y comunistas, vanguardias de lucha de la clase obrera y campesina.

"Unidad con todas aquellas fuerzas sociales y políticas dispuestas a sumarse a la lucha contra la dictadura fascista.

"Una verdadera unidad presupone una "conducción única" de la lucha antifascista, más allá de cualquier sectarismo, con olvido de rencores y de recriminaciones pasadas, de pretensiones partidarias y hegemónicas, de aspiraciones personalistas.

"Unidad para derrocar a la dictadura militar fascista.

"Unidad para establecer una nueva institucionalidad, un nuevo estado, que haga imposible el retorno a formas fascistas de dominación.

"Unidad para defender los intereses de la clase trabajadora barbaramente golpeados por el fascismo.

"La cesantía llega al 12% de las fuerzas activas.

"La inflación, en 4 meses de dictadura, supera el 800%.

"Se han suprimido todos los derechos sindicales.

"Se ha aumentado la jornada de trabajo.

"Se han congelado los sueldos y salarios.

"Se ha decretado la libertad de los precios.

"Se ha tornado dramáticamente regresiva la redistribución del ingreso nacional.

"Se ha terminado con todas las formas de participación obrera y campesina en la gestión económica.

"El pueblo, o trabajadores, los pobres, están pagando el precio de esta aventura fascista.

"Unidad para exigir respeto a los derechos humanos y las garantías democráticas conquistadas por el pueblo, desconocidos los campos de concentración, y los campos de exterminios, en las torturas, en los fusilamientos indiscriminados.

"Unidad para emplear todas las formas de lucha de acuerdo lo exija la situación concreta del país, la correlación de fuerzas, el nivel de combatividad de las masas y el estado de organización de sus vanguardias políticas.

"Unidad para perseverar el proceso de transformaciones revolucionarias.

"Unidad en la perspectiva de crear un nuevo orden social, incluso considerando los planteamientos hechos por sectores de la democracia cristiana, en la última elección presidencial.

"El pueblo unido no luchará, por el simple restablecimiento de una institucionalidad burguesa demolida por la propia burguesía alzada en sedición.

"La unidad no deberá estar basada, exclusivamente en las grandes definiciones estratégicas, sino también, en los más importantes lineamientos tácticos, para evitar acciones unilaterales, incorrectas, dispersas o motivo de fricciones y pugnas estériles."

MOMENTO SUPREMO DE DEFINICION POLITICA

"La lucha en Chile está planteada en dos bandos irreconciliables, o se está con la Junta fascista, o se está contra la dictadura fascista.

"Nadie puede eludir tomar partido en esta lucha de vida o muerte.

"Nadie puede permanecer indiferente. Quien guarde silencio o busque pretextos para justificar el golpe militar es cómplice de los crímenes, torturas, fusilamientos, miles de asesinatos perpetrados por el fascismo.

"La dictadura solo se apoya en la fuerza de las armas.

"La razón de la fuerza no prevalecerá sobre las fuerzas de la razón.

"La razón política, histórica y moral está junto al pueblo de Chile y del movimiento popular."

PLAN "Z" Y AUTO GOLPE

"El plan Z es una invención falsa, burda y grotesca de la Junta Militar.

"Afirmo responsable y solemnemente que ningún partido, dirigente de la Unidad Popular o del Gobierno conoció jamás tal engendro.

"El plan Z sirve a la Junta fascista para justificar el asalto al poder y los inauditos crímenes cometidos contra el pueblo.

"El plan Z se dió además, como elemento -por una parte- de convicción -y por otra- de aglutinador de los integrantes de las fuerzas armadas retiscentes a participar en la aventura fascista.

"El plan Z pretense ser el "salvoconducto" moral e histórico de los militares traidores para justificar ante su propia conciencia, ante sus descendientes, ante Chile y ante el mundo, los horribles crímenes cometidos, los que no serán olvidados ni perdondos.

"Tampoco se planteó jamás un autogolpe como se ha afirmado.

"La dirección de la democracia cristiana tomó pie de estos falsos rumores para justificar su adhesión al quiebre de la institucionalidad y al establecimiento de una dictadura totalitaria fascista.

"Este hecho marcará para siempre a la mayoría de la dirección de esa colectividad política por la traición cometida contra la esencia misma de lo que dicen ser sus principios : democráticos y cristianos."

P L E B I S C I T O

"A mayor abundamiento, el sector fascista de las fuerzas armadas dió el golpe a sabiendas de que el presidente de la República, Salvador Allende, había resuelto convocar al país a un plebiscito como extremo recurso para impedir la guerra civil.

"Esta desición la había adoptado personalmente y había informado de ello a los altos mandos de las Fuerzas Armadas. El anuncio lo haría al país, precisamente el día 11 . El Sábado 8, por la noche, se lo notificó en la residencia del Cañaberal a los tres Comandantes en Jefe.

"Ellos, seguramente con el ánimo de coartar la expresión de la voluntad soberana del pueblo anticiparon el golpe, resuelto ya con bastante anterioridad.

"En consecuencia, nadie mejor que los tres Jefes Militares, sabían que no existía tal plan Z, sino por el contrario el ánimo de convocar a un plebiscito nacional."

LA TRAIACION DE LOS ALTOS MANDOS DEL EJERCITO

"Esta traición no tiene precedente. Los cuatro integrantes de la Junta habían conversado en repetidas ocasiones con el Presidente acerca del plan de defensa del Gobierno Constitucional. Habían comprometido su palabra de hombre y de soldado en la defensa de la Constitución y de las leyes. Debían sus altas gerarquías precisamente a quién se habían comprometido a derrocar.

"Publicamente han reconocido la existencia de un Acta, Acta de la Traición, por medio de la cual se comprometían por escrito a actuar de consuno para derribar al régimen Constitucional presidido por Salvador Allende.

"Algún día se recordará con mayores detalles las conversaciones y garantías ofrecidas por los altos oficiales golpistas para conjurar la sedición. Muchos de ellos fueron leales a su palabra y por esta razón se encuentran en el exilio, o están detenidos e incluso fusilados."

PARTIDO SOCIALISTA

"El Partido Socialista ha sido duramente golpeado. Por lo menos dos tercios de los dirigentes regionales y del Comité Central han sido asesinados o apresados por el fascismo. Pero la organización permanece viva, se está rehaciendo y expresa su decisión irrevocable de combatir hasta la completa derrota de la Junta Militar fascista..

"El Partido ha hecho suyas las palabras últimas dirigidas al pueblo chileno por el compañero Salvador Allende, cuando dijo: "Trabajadores de mi Patria, tengo fé en Chile y su destino. Superarán otros hombres este momento gris y amargo, donde la traición pretende imponerse".

"Rendimos emocionado homenaje a todos los heroicos compañeros del partido caídos en "El Septiembre negro" de la historia Chilena. Su sangre y su ejemplo abonarán el camino de la victoria final."

V O L V E R E

"Hace pocos días la Dirección del Partido decidió mi salida del país. No me asilé. Salí clandestinamente.

"Salí con el apoyo de los trabajadores chilenos y de la organización de mi partido.

"Cuando la Dirección del Movimiento Revolucionario lo decida: volveré. Tal cual salí, entraré."

SOLIDARIDAD INTERNACIONAL

"Nunca el mundo había conocido un movimiento más vasto, espontáneo y profundo que el de la solidaridad, concitado en torno a la tragedia vivida por el pueblo de Chile.

"La Junta atribuye esta inmensa y fervorosa solidaridad al movimiento Comunista Internacional. Efectivamente la decisión de la URSS, de Cuba y casi todos los países Socialistas, de apoyar resueltamente al Gobierno legítimo de Salvador Allende y repudiar al fascismo ha sido y es, determinante.

"Pero sería un error atribuir esta solidaridad exclusivamente a la actitud resuelta y consecuente y de la Unión Soviética y de la Comunidad Socialista.

"Casi todos los pueblos y Gobiernos de la tierra han expresado su ancha y generosa solidaridad con el pueblo chileno.

"Ella ha rebasado las fronteras ideológicas.

"Países que no integran la comunidad socialista han expresado su resuelto apoyo a la lucha del pueblo chileno y su repudio y condenación al fascismo.

"No deseo enumerar a nadie en particular para evitar olvidos. Sólo dejamos constancia que esta solidaridad encuentra su origen en una más alta conciencia de la opinión pública mundial y de todos los pueblos, cualesquiera sean sus gobiernos, acerca de los crímenes cometidos por el imperialismo en contra de los grandes movimientos de liberación nacional o que luchan por establecer sociedades más justas y más humanas.

"El prestigio de la Junta Militar fascista se encuentra irremediablemente deteriorado. Hasta el gobierno de los EE.UU. evita aparecer solidarizándose en público con socios protagonistas de una carnicería humana. Seguramente llegará el momento en que para "democratizar" la faz del régimen fascista ordene hacer los cambios procedentes.

"Por su parte los partidos demócratas cristianos del mundo y los partidos y movimientos que integran la internacional socialista tampoco pueden avalar una experiencia tan sangrienta ni menos, el sostenimiento de una dictadura fascista cuya liquidación costó al mundo, durante la II Guerra Mundial, el holocausto de 56 millones de seres humanos.

"Agradezco en nombre del pueblo de Chile a todos los gobiernos pueblos y naciones de la Tierra su noble y generosa solidaridad. Ella será motivo eterno de gratitud de todos los pobres y humildes de Chile, bárbaramente castigados por la dictadura fascista."

HOMENAJE A SALVADOR ALLENDE

"Aprovecho la oportunidad de usar esta tribuna internacional que me ofrece Cuba, primer territorio libre de América, para rendir un homenaje al mejor y al más grande de los militantes de la lucha revolucionaria chilena : Salvador Allende.

"Salvador Allende ha escrito la página más vibrante y heroica de la historia nacional.

"Su nombre ha alcanzado dimensiones universales.

"En adelante será símbolo y bandera de las luchas de todos los pueblos oprimidos de la Tierra.

"Salvador Allende ha muerto, pero en el minuto mismo de su asesinato, nació un símbolo aún más perdurable que el de su transitoria vida humana.

"Salvador Allende vive para siempre en el corazón agradecido ; de todos los verdaderos chilenos.

"Fue derrocado un gobierno, pero la revolución no ha sido derrotada. Esta viva".

LIBERTAD PARA LOS ENCARCELADOS

"Pedimos por intermedio de ustedes, a todos los pueblos y gobiernos de la Tierra que persistan en su esfuerzo por terminar con los campos de concentración, especialmente, por obtener la libertad de Luis Corvalán, Secretario General del Partido Comunista, de Anselmo Sule, presidente del Partido Radical, de Pedro Felipe Ramírez, alto dirigente de la Izquierda Cristiana, y Juan Bautista Van Showen, dirigente del Movimiento de Izquierda Revolucionaria.

"Muy en especial pedimos se interceda por la liberación de los compañeros socialistas en grave peligro de vida, Clodomiro Almeyda, brillante ministro de Relaciones Exteriores y ex vicepresidente de la República, y Rolando Calderon, ex ministro de Agricultura y secretario general de la CUT, baleado por los fascistas dentro de la ex embajada de Cuba".

XV ANIVERSARIO DE LA REVOLUCION CUBANA

"Ayer se conmemoró el decimoquinto aniversario de la Revolución Cubana.

"Quince años de lucha permanente y de inmenso sacrificio del pueblo cubano para derrotar la agresión imperialista y para construir la sociedad socialista.

"Lo han logrado.

"Nada ha podido el imperialismo en quince años de agresiones contra Cuba.

"La Revolución Cubana está más consolidada que nunca.

"Su inquebrantable decisión internacionalista, hoy se expresa con mayor vigor que nunca frente a la tragedia que vive nuestro pueblo.

"Cuba, bastión antimperialista, es la segunda patria de los revolucionarios latinoamericanos.

"Agradezco en nombre del Partido Socialista y de todos los chilenos refugiados, la abnegada solidaridad del pueblo cubano, del Partido Comunista de Cuba, de su gobierno, y del Primer Ministro, compañero comandante Fidel Castro".

Después de darle lectura a este documento, Altamirano respondió a las preguntas de los periodistas nacionales y extranjeros que se encontraban presentes en la conferencia de prensa.

Al referirse a la forma en que salió de Chile, manifestó que fue con la ayuda abnegada de muchos militantes de la Unidad Popular, que lograron burlar a la Junta Militar fascista, que se creía invencible.

LA REPRESION VISTA POR ALTAMIRANO

Respecto a la represión desatada por la Junta, el dirigente socialista chileno expresó: "Por casualidad me tocó estar en una de las poblaciones bombardeadas, poder ver y medir el horror que significaba aquello. Iban con sus helicópteros, lanzaban unos inmensos globos, iluminaban un área muy grande, y a continuación comenzaba el bombardeo de las poblaciones que ellos estimaban más comprometidos con la Unidad Popular".

Añadió que la Junta utiliza también como rehenes y tortura a familiares de los dirigentes y personalidades para presionarlos, y citó como ejemplo la detención y tortura de Alberto Corvalán, hijo del secretario general del Partido Comunista de Chile, Luis Corvalán, hoy preso.

Expresó también, al responder a otra pregunta, que el pueblo chileno no tiene ninguna información sobre la solidaridad internacional y la condena mundial a la Junta fascista. Lo que conoce, añadió, lo sabe "a través de la crítica que hace la Junta Militar chilena, por ejemplo, de la actitud resuelta de la Unión Soviética".

Agregó Altamirano que "Cuba es, indudablemente, el país más atacado de todos, y no me extraña que mañana hagan toda clase de interpretaciones equívocas por mi presencia aquí, en este territorio libre de América".

En otro momento de su intervención, el dirigente socialista pidió que la solidaridad internacional se movilice igualmente por el ex dirigente del gobierno de la Unidad Popular, Jaime Barros, militante revolucionario independiente que desapareció desde los primeros momentos del golpe militar fascista y se desconoce su suerte.

Como respuesta a una pregunta sobre la unidad de las fuerzas antifascistas de Chile, Altamirano indicó que la tragedia que vive hoy el país "ha sido el gran elemento aglutinador y unitario de las fuerzas que se oponen al fascismo en Chile".

Dijo también que tuvo oportunidad de reunirse, antes de salir del país, con casi todas las fuerzas que se oponen al fascismo. "Todas están animadas por el sentimiento profundamente unitario -dijo-, todos desean librar la lucha conjuntamente".

MAS TARDE O MAS TEMPRANO SE CREARA UNA SOLA ORGANIZACION DE LA
R E S I S T E N C I A

Añadió que cree que más temprano que tarde se creará una sola organización de la resistencia.

Volviendo a su salida del país y para recalcar el espíritu de colaboración entre las distintas fuerzas, Altamirano subrayó que no sólo estuvo en casas de militantes del Partido Socialista, sino también le prestaron ayuda militantes del Partido Comunista, del Movimiento de Izquierda Revolucionaria, de la Izquierda Cristiana. "De una u otra manera, todos ayudaban -dijo-, y de una u otra manera, los militantes del Partido Socialista ayudaban a cualquier militante perseguido".

Respecto a la Democracia Cristiana, subrayó que no tiene ninguna posibilidad de sumarse a la lucha como partido, pero que sí pueden hacerlo algunos sectores.

"Indudablemente, el sector del señor Frei -recalcó-, cómplice de esta tragedia, cómplice en el asesinato de miles de chilenos, cómplice en el quiebre de las instituciones de nuestra patria, cómplice en la persecución sangrienta que allí se ha desarrollado, no puede sumarse a esta lucha".

Altamirano hizo énfasis igualmente en que de hecho en Chile ya se está dando la conducción única de la resistencia en parte notable, pero que eso hay que respaldarlo de derecho, y que es también importante establecer una conducción única internacional, obviamente, en estricta consonancia y con sujeción a la conducción revolucionaria interna.

Sobre las fuerzas armadas, el secretario general del Partido Socialista señaló que la Junta logró "homogeneizar" a las fuerzas armadas a través del terror, de fusilamientos. "Hay varias decenas de mandos medios de las fuerzas armadas fusilados -añadió-, hay varios altos mandos de las fuerzas armadas encarcelados".

TORTURADORES BRASILEÑOS

A una pregunta sobre la utilización por los fascistas de torturadores profesionales de Brasil, Altamirano recordó que muchos que estuvieron presos en el Estadio Nacional notaron en los torturadores acento brasileño, y llamó la atención sobre el hecho de que Brasil reconociera inmediatamente a la Junta Militar.

No obstante, recalcó que los mismos brasileños, a pesar de ser la punta de lanza del imperialismo en América Latina, tratan de establecer diferencias con la Junta fascista chilena. El dirigente socialista resaltó que circula una anécdota de un encuentro entre un oficial chileno y otro brasileño, y que el segundo señala que la diferencia entre ambos regímenes militares es la misma que existe entre un carnicero y un cirujano.

Respondiendo a otra pregunta, Altamirano indicó que en Chile hubo errores durante el gobierno de la Unidad Popular, pero que no era hora de mirar hacia el pasado, porque eso puede causar división y el momento es de mirar al futuro con espíritu unitario.

Con respecto al "Libro Blanco" publicado por la Junta como justificación del golpe de Estado, el secretario general del Partido Socialista recalcó que el libro no prueba nada, que recoge muchos documentos sin firma, que no corresponden a la dirección de los partidos de la Unidad Popular, que el famoso plan "Z" que supuestamente tenía la Unidad Popular para asesinar a dirigentes opositores y altos mandos de las fuerzas armadas demuestra completamente la contrario por lo burdamente que está confeccionado.

También expresó en su respuesta a otro corresponsal que el Partido Socialista tiene la perspectiva de la creación de un frente único, que no se sabe qué nombre tendrá, pero que signifique ampliar las fuerzas que constituyeron el Partido Federado de la Unidad Popular, constituirlo con todas las "fuerzas patrióticas y democráticas que quieran luchar junto a los partidos y movimientos que integraban la Unidad Popular". Lógicamente, añadió, este frente debe tener una conducción única para evitar acciones unilaterales que pudieran motivar fricciones estériles dentro del movimiento popular.

Agregó que el Partido Socialista está dispuesto a conversar sobre las formas de lucha, sobre la ideología y sobre un programa del movimiento de resistencia contra el fascismo.

LAS VIOLACIONES DEL DERECHO DE ASILO

Por otra parte, Altamirano, se refirió a las violaciones constantes de la Junta fascista del derecho de asilo. Señaló las negativas de los fascistas de otorgar salvoconductos y cómo las tropas militares han penetrado en más de una embajada violando la extraterritorialidad. "Creemos -apuntó- que los gobiernos latinoamericanos deben exigir el cumplimiento por la Junta fascista de Chile de las obligaciones acordadas sobre la institución de asilo".

Habló, más adelante, del peligro que corre la vida de Luis Corvalán, secretario general del Partido Comunista, quien está prisionero en la isla Dawson, donde existen condiciones desfavorables para la vida humana. Denunció que mantener en ese lugar a Corvalán es una forma elegante e hipócrita de asesinarlo, dado su avanzada edad y sus condiciones de salud.

Finalmente, Altamirano dirigió un mensaje especial al pueblo chileno en el que expresa la "convivión íntima y profunda de que la victoria será del pueblo chileno" en su lucha contra la dictadura fascista. "Hay suficientes energías, y todos los que transitoriamente estamos fuera, volveremos, y juntos, venceremos. El pueblo chileno, su vanguardia política, triunfará en la gran lucha en que estamos empeñados", expresó.